
БОЛХОВ
Весной будущего года в районном

центре состоится открытие нового
спортивного комплекса. Он размес�
тится в бывших складских помеще�
ниях местного торгового предпри�
ятия. Капитальный ремонт продол�
жается почти три месяца. За это
время перекрыта крыша и обновле�
ны потолочные перекрытия.

Финансирование работ осуществ�
ляется из районного бюджета. За�
трачено уже более четверти выде�
ленных средств. 

По замыслу проектировщиков,
спорткомплекс будет состоять из
залов для занятий шейпингом и тя�
жёлой атлетикой. Кроме того, пред�
усмотрены раздевалки, душевые, а
также массажный кабинет. 

ВЕРХОВЬЕ
На днях после капитального ре�

монта состоялось открытие Прусы�
новского сельского клуба. Он без�
действовал более 10 лет. Деньги на
восстановление были выделены из
районного бюджета (в этом году на
развитие районной социальной сфе�
ры направлено 68,3% средств мест�
ного бюджета). Здание за короткое
время полностью поменяло свой об�
лик, а его котельная переведена на
газ. Выступая перед собравшимися,
глава администрации района 
В.Т. Толстых выразил надежду на то,
что этот клуб снова станет культур�
ным центром для всех местных жи�
телей.

На торжественном мероприятии
присутствовали также представите�
ли областного управления культуры,
директор областной публичной биб�
лиотеки имени И.А. Бунина В.В. Буб�
нов.

В день открытия сельского клуба
состоялось выступление
участников художественной само�
деятельности районного и Русско�
бродского домов культуры, а также
учащихся Русскобродского филиа�
ла Верховской детской музыкаль�
ной школы.

ЗМИЁВКА
В селе Хотетово открылся меди�

цинский пункт. На торжественном
мероприятии, посвящённом этому
событию, присутствовали глава ад�
министрации района Н.В. Азаров,
его заместитель Ю.Г. Ефремов и
главный врач центральной районной
больницы Л.Ф. Игнатова. 

Как отметил в свой речи Н.В. Аза�
ров, несмотря на все сложности, ис�
полнительная власть признаёт своей
приоритетной задачей максимально
возможное расширение и укрепле�
ние социальной сферы. 

Новый медицинский пункт стал
двадцать вторым в районе. Он осна�
щён мебелью, аппаратурой для фи�
зиолечения и необходимыми меди�
каментами. Заведовать учреждени�
ем будет опытный медик В.Н. Канат�
никова. На её попечении находятся
свыше 400 человек, из которых бо�
лее 50 — дети в возрасте до 14 лет.  

КОРСАКОВО
Во второй половине ноября в рай�

оне состоится очередной семинар,
посвящённый реализации програм�
мы "Славянские корни". Об этом бы�
ло сообщено на планёрке в админи�
страции района. 

КРОМЫ
В актовом зале районной админи�

страции состоялся день призывни�
ка. Собрались как сами будущие
солдаты, так и их родители, пред�
ставители общественности и право�
славного духовенства. Торжествен�
ную встречу открыл глава админист�
рации района В.И. Коротеев. 

С напутственными словами к при�
зывникам обратились военный ко�
миссар Кромского районного объ�
единённого комиссариата В.С. От�
виновский, заведующая районным
отделом по делам молодёжи, туриз�
му, спорту Л.Л. Бокарева, настоя�
тель Свято�Никольской церкви про�
тоиерей отец Сергий и председа�
тель районного совета ветеранов
войны, труда и правоохранительных
органов Д.С. Деев. 

Ребятам подарили наручные ча�
сы, а участники художественной са�
модеятельности организовали кон�
цертную программу. 

ЛИВНЫ
Реконструкцию линии электро�

энергии, питающую потребителей
деревни Мезенцево и Пушкарского
микрорайона, осуществляют со�
трудники Ливенских электрических
сетей ОАО "Орёлэнерго". На пятики�
лометровом отрезке линии электро�
передач (ЛЭП) проводится замена
деревянных опор на бетонные. 

Определённые сложности созда�
ёт то, что ряд участков, где необхо�
димо заменить опоры, либо заболо�
чены, либо рядом расположены раз�
личные постройки. В настоящее
время замена старых ЛЭП осущест�
вляется в местном птицесовхозе и в
посёлке Сахзаводской. 

ХОТЫНЕЦ
Вопросы усиления бдительности

обсуждались на оперативном сове�
щании, которое провёл исполняю�
щий обязанности главы администра�
ции района Н.Ф. Фомин. 

Как сообщил в своём докладе на�
чальник районного отдела внутрен�
них дел Ю.Н. Гарашко, по указанию
УВД области в районе проведены
антитеррористические меропри�
ятия. В ходе их создан оперативный
штаб, на котором лежит ответствен�
ность за координацию действий
всех сотрудников правоохранитель�
ных органов. Кроме того, совместно
с руководителями предприятий и уч�
реждений всех форм собственности
проводились совместные рейды, в
ходе которых обследовались произ�
водственные объекты и объекты
жизнеобеспечения. Усилена и рабо�
та ГИБДД. По итогам проведённых
операций возбуждено 10 уголовных
дел за незаконное хранение оружия
и боеприпасов. 

Информагентство "ОП".
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— Владимир Максимович,
главной культурой на Ор�
ловщине, как и во всей
России, всегда был хлеб.
Считалось, что кто с зер�
ном, тот сыт и с деньгами.
По данным статистики,
район нынче снял с каждо�
го гектара второй по вели�
чине урожай в области —
по 31 центнеру. За счет
чего обеспечена высокая
отдача полей?
— Сначала назову наших пе�

редовиков. По 48 центнеров
зерновых на круг получил кол�
лектив СПК имени Кирова, по
42 центнера — СПК "Дубовиц�
кий", выше среднерайонного
показателя обеспечили уро�
жайность на сельхозпредприя�
тиях "Тиняковский", "Александ�
ровский", "Протасовский". А
секретов в обеспечении опти�
мальной урожайности нет. Глав�
ными факторами успешной ра�
боты всегда были высокая ор�
ганизация производства и тех�
нологическая дисциплина. В
нынешнем году благодаря при�
ходу  новых инвесторов на по�
лях района появилась техника
мирового уровня. Поля в до�
статке получили сложных и
азотных удобрений, значитель�
ную часть посевов удалось за�
щитить от болезней и вредите�
лей. 

Собран хороший урожай са�
харной свеклы, для обществен�
ного животноводства заготов�
лено более 30 центнеров кор�
мовых единиц на условную го�
лову скота.

— Но какой бы хорошей и
современной техника ни
была, без надежного ме�
ханизатора и знающего

специалиста она ничто.
Знаю, что хороших кадров
на селе у вас хватает, и
все же о лучших из лучших
хотелось бы  услышать.  

— В канун Дня работника
сельского хозяйства мы опре�
делили лидеров нынешней убо�
рочной. Ими стали комбайнеры
и жатчики А.К. Кретов, Н.Н. Коз�
лов (СПК "Александровский"),
В.А. Тормозов и О.Е. Ушаков
(СПК "Протасовский"), В.Н. Ка�
банов (СПК "Тиняковский"),
В.М. Елагин и А.Н. Легостаев
(ТНВ "Ревякин и К°") и ряд дру�
гих механизаторов. Среди во�
дителей больше всех зерна пе�
ревезли В.А. Коновалов из СПК
"Прогресс" и С.Н. Егоршев из
"Александровского". Очень
многое сделали для обеспече�
ния высокой урожайности всех
сельхозкультур главные агро�
номы хозяйств О.Н. Морозов,
А.В. Тарасов, З.В. Мягкова,
В.И. Полякова, И.А. Легостаев.

— И все же осень уборкой
не кончается. Что сделано
в районе для закладки
фундамента урожая сле�
дующего года?
— На 14,3 тысячи гектаров

размещены посевы озимых
зерновых. Многие хозяйства, в

числе которых СПК имени Ки�
рова, "Тиняковский", "Прота�
совский", "Дубовицкий", в луч�
шие агротехнические сроки
провели вспашку зяби. Завер�
шается осенняя пахота и в це�
лом по району. Приступили к
ремонту техники и сельскохо�
зяйственного инвентаря. Так
что есть надежда, что и буду�
щие урожаи на наших полях бу�
дут не ниже нынешних. 

— Малоархангельский

район известен и стабиль�
ной работой по развитию
общественного животно�
водства. Что удалось сде�
лать в этом направлении
за последнее время?
— В этом году рост в отрас�

ли обеспечен по всем направ�
лениям. Больше на фермах ста�
ло скота, выросла его продук�
тивность. В результате произ�
водство молока в целом по рай�
ону увеличилось по сравнению
с соответствующим периодом
прошлого года на 310 тонн.
Лучших результатов в произ�
водстве молока добиваются
животноводы СПК имени Киро�
ва, "Дубовицкий", "Протасов�
ский", "Прогресс". Хорошо на�
лажен откорм поголовья в ТНВ
"Ревякин и К°", "Суровцев и К°",
СПК "Дубовицкий", где средне�
суточный привес КРС доведен
до килограмма.

От 4 до 5 тонн молока уже
надоили от каждой коровы в
своих группах мастера машин�
ного доения Н.В. Сергеева
(СПК "Прогресс"), Н.И. Ефре�

мова (СПК им. Кирова), 
Т.А. Мартынова (СПК "Дубовиц�
кий"), Т.А. Маслова (ТНВ "Ревя�
кин и К°"). 

Над развитием свиновод�
ства успешно работают в ТНВ
"Ревякин и К°", где коллектив
фермы, возглавляемый
А.В. Легостаевой, уже получил
по 16 поросят в расчете на одну
свиноматку.     

— Ваш район в лидерах и по
развитию птицеводства.

Какие изменения происхо�
дят в этой отрасли?
— Очень заметные, и это

связано, конечно, с большими
инвестициями, направляемыми
в отрасль компанией "Орлов�
ский лидер". Уже сейчас в четы�
рех птичниках "Тиняковского"
содержится более 40 тысяч ма�
точного поголовья птицы, а в
скором времени планируется
ввод в эксплуатацию и всех 16
позиций. Основные производ�
ственные помещения компью�
теризированы, обеспечены ре�
гулируемым микроклиматом и
отличными социально�бытовы�
ми условиями для обслуживаю�
щего персонала. Приобретено
оборудование для современно�
го инкубаторного цеха. Именно
здесь уже в ближайшее время
будут выращиваться цыплята
для всех реконструирующихся
бройлерных птицеводческих
предприятий области.  

— В районе есть и несколь�
ко перерабатывающих
предприятий. Какова ситу�
ация там?

— Второй год как стабилизи�
ровалась работа коллектива
Малоархангельского маслоза�
вода, куда поставляет молоко
большинство наших хозяйств,
ведутся его закупки и у населе�
ния.  Переработчики регулярно
и сполна рассчитываются за
сырье, что служит хорошим
стимулом для дальнейшего
развития отрасли. 

Полностью справляется со
своими задачами коллектив

хлебоприемного предпри�
ятия, принявший в этом се�
зоне более 20 тысяч тонн
зерна. Наращивает свои
обороты, расширяет про�
изводство крахмальный за�
вод, где выработано свыше
800 тонн крахмала на сум�
му 4,6 миллиона рублей.
— Как работают, мы узна�
ли. А вот как живется се�
лянам в Малоархангель�

ском районе?
— Считаю, что не хуже, чем в

других. Так как все хозяйства
работают рентабельно, то у нас
нет задержек с выплатой зара�
ботной платы, которая к тому
же год от года растет. Мы со�
хранили на селе весь соцкульт�
быт. Работают все школы, дет�
сады, клубы и библиотеки. За�
вершается газификация отда�
ленных сел и деревень. Актив�
но ведется строительство жи�
лья по программе "Славянские
корни", при этом добросовест�
но работающие механизаторы,
животноводы получают его по
договорам с сельхозпредприя�
тиями фактически бесплатно.

Многое делается для эколо�
гического оздоровления. Рас�
ширяются посадки лесов, стро�
ятся пруды. Так что наши села
становятся привлекательней
для проживания. Здесь есть где
работать и где жить, а значит,
есть у нашего села и будущее.

Беседовал
Юрий СЕМЁНОВ.

Казалось бы, нет смысла лишний раз
повторять, как жизненно необходимо
всем миром противостоять и хозяй�
ственной расхлябанности, и гражданско�
му пофигизму. Особенно в нынешнее,
помеченное черными метками терактов
время. Недавний случай взбудоражил
весь Орел: в доме на улице Матросова
кто�то снял гайку крана — весь подъезд
был полон газа.

Генеральный директор ОАО "Орёл�
облгаз" М.А. Межнев, собрав журналис�
тов в своем офисе, и начинал, и заканчи�
вал пресс�конференцию именно с повто�
рения, с призыва (в данном случае через
каналы местных СМИ) ко всем орловцам:
быть бдительнее, не проходить мимо на�
стораживающих фактов. 

Главный инженер "Орёлоблгаза" 
Н.И. Пилюгин  рассказал, как в новогод�
нюю ночь какие�то отморозки перекрыли
центральную задвижку подачи газа в
Ливны. 60�тысячный город, разумеется,
о том ни сном ни духом. Разборка газа —
пиковая. Если б давление в трубе упало
до нуля, понадобилось бы несколько ме�
сяцев (!) кропотливой работы огромного
числа специалистов, чтобы восстановить
нормальное газоснабжение. 

Для безопасности своих сетей в 
"Орёлоблгазе" прилагают определенные
усилия. На газораспределительных пунк�
тах, например, устанавливают двойные
двери, снимают штурвалы на задвижках,
навешивают мощные замки, вешают
крепкие цепи, проводят телемеханиза�
цию. Однажды эта система сработала, и
на месте удалось застукать нарушите�
лей. Сдали их в милицию. Что произошло
дальше, догадаться нетрудно: нельзя
привлекать, пояснили "органы", — граж�
дане�то ещё ничего не взяли. 

Особая статья — пользование быто�
вым газом в домохозяйствах. О творя�
щихся здесь кошмарах работники "Орёл�
облгаза" могут порассказать — на целый
сериал�триллер хватит. Например, о су�
масшедшей бабульке, травившей тара�
канов… газом. О позеленелых самоубий�
цах, открывающих конфорки и глотаю�
щих газ. О шибко грамотных умельцах,
самостоятельно устанавливающих газо�
вые приборы, и… "конец фильма". А один
спец вообще перепутал газовую трубу с
водопроводной. Две пятиэтажки полдня
сидели без газа. 

А какую эпопею пришлось вынести га�
зовикам, законно потребовавшим от за�
стройщика элементарного выполнения
существующих правил безопасности.
Этот пример — яркая иллюстрация пози�
ции власти. Возле автовокзала появился
вдруг торговый павильон "Восточные
сладости". Казалось бы, замечательно —
больше товаров хороших и разных. От�
нюдь — новая�то лавочка выросла прямо
на газопроводе, что категорически за�
прещено нормами строительства. За
торговцев просили известные в городе
люди, но газовики проявили твердость, и
"Сладости" закрыли. А скоро, как заве�
рил мэр Орла, вообще уберут это строе�
ние с трубы. 

…Наверное, у многих еще свежи в па�
мяти жуткие кадры телехроники, запе�
чатлевшие последствия взрыва бытово�
го газа в Архангельске. Развалины жило�
го дома. Спасатели с собаками. Та траге�
дия унесла жизни нескольких десятков
человек… Там тоже в подъезде скопился
газ — картина, аналогичная нашей. Ор�
ловцам просто крупно повезло.

Николай СОЛОПЕНКО.

ОСТОРОЖНО: ГАЗ!

Есть такие сферы жизни, где даже универсальное русское авось не
срабатывает. Больше того, полагаясь на него, так легко накликать беду… 

Горький запах беды

ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ
ЦЕНТР РЫНОЧНЫХ ОТНОШЕНИЙ

«РАЗВИТИЕ»«РАЗВИТИЕ»

по продаже готовых к заселению  3-комнатных квартир по ул. МАРИНЧЕНКО, 19  и  ул. ПЛАНЕРНОЙ, 75 
ПРИ 100%-ной ОПЛАТЕ — СКИДКА 40 ТЫС. РУБ.
ПРИ 50%-ной ОПЛАТЕ СРАЗУ И ДОПЛАТЕ В ТЕЧЕНИЕ МЕСЯЦА — СКИДКА 30 ТЫС. РУБ.
ПРИ ОПЛАТЕ 50% СРАЗУ И ДОПЛАТЕ ДО КОНЦА 2004 ГОДА — СКИДКА 24 ТЫС. РУБ.

осуществляет продажу готовых и строящихся квартир в новых домах 
с предоставлением ипотечного займа 

с 15 октября по 15 ноября 2004 года
ПРОВОДИТ АКЦИЮ
с 15 октября по 15 ноября 2004 годас 15 октября по 15 ноября 2004 года
ПРОВОДИТ АКЦИЮПРОВОДИТ АКЦИЮ

 Новое жилье, ипотека – каб. № 11; тел.: 75-49-56, 75-49-55. 
Вторичный рынок – каб. № 10; тел. 75-49-57.

новые строящиеся дома в городе Орленовые строящиеся дома в городе Орле
СОВЕТСКИЙ РАЙОН:СОВЕТСКИЙ РАЙОН: СРОК СДАЧИ 
ул. Горького — 60 лет Октября   IV кв. 2004 года 
ул. Генерала Родина II кв. 2005 года
Наугорское шоссе  ll кв. 2005 года 
ул. Матросова  II кв. 2005 года
ул. 8-го Марта  lV кв. 2005 года
пер. Ягодный  IV кв. 2005 года

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН:СЕВЕРНЫЙ РАЙОН:  СРОК СДАЧИ
ул. Маринченко  IV кв. 2004 года
ул. Раздольная  lII кв. 2005 года
ул. Бурова   lll кв. 2005 года
ЗАВОДСКОЙ РАЙОН:ЗАВОДСКОЙ РАЙОН: СРОК СДАЧИ 
ул. Планерная  lV кв. 2004 года
ул. Латышских стрелков III кв. 2005 года

 С октября открыт дополнительный офис продаж по адресу: 
г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, 23; тел. 43-57-85.

г. Орел, пл. Мира, 7.

ВНИМАНИЕ!
ВРЕМЯ РАБОТЫ. В рабочие дни: с 8.30 до 20.00; суббота и воскресенье: с 9.00 до 18.00.
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На днях в Москве в Управлении
Московской железной дороги (МЖД)
состоялась пресс�конференция для
представителей центральных и
региональных средств массовой
информации. Её провёл заместитель
начальника МЖД по организации и
проведению реформ на
железнодорожном транспорте 
В.И. Ребец. Мероприятие было
посвящено годовщине работы
Московской железной дороги в
качестве филиала открытого
акционерного общества "Российские
железные дороги".  

В своём выступлении В.И. Ребец отме�
тил, что ОАО "РЖД" успешно развивает
тесное деловое сотрудничество с региона�
ми, что является одним из приоритетных
направлений в деятельности "Российских
железных дорог". В частности, в целях
улучшения взаимодействия с администра�
цией Орловской области разработана про�
грамма развития объектов и услуг желез�
нодорожного транспорта на Орловщине в
период с 2003 по 2005 годы. Данное со�
трудничество предусматривает ежегодное
инвестирование средств нашего региона в
развитие пассажирских перевозок на сум�
му более 30 миллионов рублей.

Кроме того, в целях обеспечения беспе�
ребойного функционирования пригород�
ных перевозок в этом году со всеми субъ�
ектами Российской Федерации, которые
находятся в границах Московской желез�
ной дороги, заключено 13 финансово�эко�
номических договорённостей, действует
шесть долгосрочных "рамочных" соглаше�
ний с администрациями Орловской, Брян�
ской, Владимирской, Калужской, Курской и
Смоленской областей. 

Совместное сотрудничество с руковод�
ством нашей области позволило в рамках
Орловско�Курского отделения МЖД рекон�
струировать ряд объектов железнодорож�
ного транспорта. Аналогичная работа про�
ведена и в ряде других областей.

В.И. Ребец на вопрос журналистов о со�
кращении убытков от пассажирских приго�
родных перевозок отметил, что для работы
на неэлектрифицированных участках (в
Орловской области это маршруты приго�
родных поездов Орёл — Елец, Орёл — Лив�
ны — Долгое и Орёл — Железногорск) в на�
стоящее время рассматривается вопрос о
приобретении рельсовых автобусов Мыти�
щинского завода. Опытные образцы этой
техники проходят испытания на Калинин�
градской железной дороге. Внедрение
рельсовых автобусов позволит сократить
расход дизельного топлива и повысить
скорость пригородных поездов. 

Кстати, поезд № 825 Орёл — Москва яв�
ляется самым скоростным межрегиональ�
ным экспрессом. Расстояние в 383 кило�
метра от Орла до Москвы он преодолевает
за 4,5 часа. С момента ввода в эксплуата�
цию этот поезд перевёз 1,2 миллиона пас�
сажиров, или почти дважды всё население
Орловской области. 

Максим ШАНЕНКОВ.

Сотрудничество 
с регионами — 
залог успеха

Так, например, в фирменном поезде
№ 603/604 Орёл — Москва билет в плац�
картный вагон стоит 160 рублей (до это�
го — 174 рубля), в купейный — 455 руб�
лей (прежняя цена — 474 рубля). 

Поездка во втором классе поезда�
экспресса №825/826 Орёл — Москва те�
перь обойдётся в 155 рублей против 175
рублей 70 копеек до понижения цен. В
первом классе нынешняя стоимость би�
лета — 300 рублей (прежняя — 320 руб�
лей 90 копеек), в третьем — 133 рубля

(до сегодняшнего дня — 152 рубля).
Нужно добавить, что стоимость биле�

тов указана без учёта комиссионных
сборов, сумма которых варьируется в
зависимости от того, за сколько суток до
отправления поезда приобретен про�
ездной документ.   

Все льготы, касающиеся проезда на
железнодорожном транспорте, сохра�
няются в прежнем объеме.

Информагентство "ОП".

Билеты стали дешевле
C сегодняшнего дня до 12 декабря включительно ОАО "РЖД" снизило
стоимость проезда в поездах дальнего следования: в плацкартных и общих
вагонах  на 8%, в купейных и СВ — на 4%.

Хорошо праздновать тому,
у кого сытно в дому

По давно сложившейся традиции в конце октября — начале
ноября в районах области подводят предварительные итоги
сельскохозяйственного года. О том, с чем вступают 
в завершающий этап года сельские труженики
Малоархангельского района, рассказывает нашему
корреспонденту начальник управления сельского хозяйства
и продовольствия района В.М. ВАСЮТИН.

В  РАЙОНАХ  ПОДВОДЯТ  ИТОГИ

5 ноября  2004 года в Орловском отделении № 8595  Сбербанка России прошло
торжественное мероприятие, приуроченное к 163�й годовщине банка, где поощря�
ли своих вкладчиков. Победителями в номинации "За верность банку" стали шес�
теро вкладчиков, хранящие здесь свои сбережения более 30 лет. Им торжественно
вручили денежные призы. Двух победителей в номинации "Активный пользователь
банковских карт" наградили бесплатными золотыми картами с разрешенным овер�
драфтом. Подобная практика стала в Сбербанке доброй традицией.    

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.
На снимке: управляющая Орловским отделением № 8595 СБ РФ 

О.И. Немцова вручает денежное поощрение М.И. Черенкову.

Номинации для вкладчиков
R


